

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 123/Martes 26 de junio de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Protocolos finales del capitalismo. \(Rebelión\).](#)
- [¿Qué sería de Washington sin las filtraciones? \(Progreso Semanal\).](#)

DE CUBA

- [Desde Raúl a Alexander Lukashenko](#) EFE.
- [Con anterioridad Lukashenko fue recibido por Raúl en el Palacio de la Revolución.](#) XIN/EFE
- [Firman convenios Cuba y Belarús](#) AFP.
- [Arzobispo de la Ciudad de México demanda fin del bloqueo](#) PL.
- [Aumenta EE. UU. fondos para promover programas de subversión en la Isla](#) XINHUA.
- [Reporta información de Juventud Rebelde acerca del Seminario Anual sobre Economía Cubana y Gerencia 2012](#) ANSA.
- [Refiérese a situación de las cuentas por cobrar y pagar](#) AFP.
- [Participarán unas 105.000 personas en el Censo de Población y Viviendas](#) EFE.
- [“Ciro Bianchi: el cronista de una Cuba que pocos recuerdan”.](#) NOTIMEX
- [Viaja Dayron Robles a España para preparación previa a los JJOO](#) AFP.
- [Luchadores clasificados a Londres 2012 competirán en Copa Canadá](#) EFE.
- [Rebota de Granma el artículo *Detrás de la deserción de atletas cubanos, el juego sucio de un abogado terrorista*](#) XINHUA.

DEL MUNDO

- [Destitución de Lugo acapara todos los foros regionales](#) EFE.
- [“Lugo mantiene gabinete en la sombra y va a las cumbres de UNASUR y MERCOSUR”.](#) AFP
- [Enfrenta Paraguay peligro de quedar aislado por los otros países del área](#) EFE.
- [Descarta Chile sanciones comerciales a Paraguay](#) DPA.
- [Confirma el Supremo de EE. UU. donaciones ilimitadas a campañas electorales](#) EFE.
- [Pide Francia ir “más allá” con las sanciones contra el régimen sirio](#) EFE.
- [Destaca visita de Putin a Israel.](#) REUTERS
- [“Israel teme un 'invierno islámico' tras victoria de Mursi en Egipto”.](#) DPA
- [Estiman especialistas que los militares “podrían complicarle la tarea al Presidente egipcio”.](#) AFP
- [Examinarán Rusia y Corea del Sur reanudación de diálogo con RPDC](#) NOTIMEX.
- [Se pronuncia Ministro de Cultura ruso a favor de entierro del cuerpo embalsamado de Lenin](#) EFE.
- [Formaliza España la solicitud del préstamo europeo para la banca.](#) EFE
- [Alemania, una de las naciones de Europa más baratas para vivir](#) DPA.

RESEÑA CABLEGRÁFICA ()

REBELIÓN (Versión digital)

25 de junio de 2012

ESPAÑA

PROTOSCOLOS FINALES DEL CAPITALISMO

Paul Walder
Punto Final

La crisis financiera europea no tiene fondo y apunta hacia el cumplimiento de las predicciones más extremas, aquellas censuradas por la gran prensa y negadas, cual comentario insano, por financistas y gobernantes. Pero en un mundo enloquecido, controlado por los mercados y toda laya de especuladores, las únicas posibles verdades hay que sondearlas entre algunos académicos honestos, entre activistas e imparciales observadores.

En la superficie, en los medios de comunicación corporativos, la información fluye con el mismo sesgo e interés que un aviso publicitario.

El curso que ha seguido la maraña financiera es mantener, por el tiempo que sea posible, un modelo que ha favorecido de forma inmensurable a las grandes finanzas y corporaciones. Mantenerlo a costa de lo que venga, que son alzas de impuestos a las personas, recortes salariales, eliminación de todos los beneficios sociales y represión, hasta el momento dosificada. Mantenerlo, si cabe, a costa de la clausura de toda la economía.

Es eso precisamente lo que vivimos en estos días. Si el tosco y desteñido discurso oficial intenta enmascarar la catástrofe económica con más y más endeudamiento, hay otras fuentes que revelan el inminente colapso global. Todas las miradas más o menos agudas están observando no solo el hundimiento de una variante extrema del capitalismo, sino de algo aún más pesado: el sistema capitalista mismo, por lo menos en su versión original occidental, aun cuando también ya comienzan a llegar oscuras noticias desde China. Lo que hace décadas, incluso años, parecía un delirio anticapitalista, hoy se destapa como una rara y cruda realidad.

Las políticas oficiales están cristalizadas y sus gestores enceguecidos. El poder financiero, fundido con el poder político, ha cooptado también a los mismos Estados burgueses. La institucionalidad es una extensión de los poderes más ocultos que se resisten a cualquier merma, modificación y suspensión. El poder financiero, que ha buscado su amplificación bajo el discurso del crecimiento económico y el progreso, hoy, extraviado por su propio fracaso, sólo busca la supervivencia. Lo hará aun cuando en el proceso destruya al cuerpo económico y a todo el tejido social.

Este proceso podemos observarlo en el sentido maldito que tienen los rescates financieros, los que degradan a rescatadores y rescatados. El poder financiero, imbricado por todas las ranuras políticas y económicas, es como un virus que sólo vela por su propio beneficio. A corto plazo, enferma al sistema económico y productivo, a todos los trabajadores y ciudadanos; a mediano plazo, lo hará con los mismos Estados.

Tenemos el ejemplo inmediato de la crisis europea. ¿Cuál es el destino de los rescates financieros a los países del sur de Europa? Simplemente, sostener una banca insolvente. ¿Quiénes han de pagar esos rescates? Todos los ciudadanos europeos, incluso los griegos, portugueses y españoles a través de sus impuestos o mediante recortes salariales y eliminación de la seguridad social: políticas públicas para mantener un statu quo económico que favorece al sector financiero.

Esta es la primera degradación. La otra tal vez tardará un poco, pero sin duda llegará. Los recortes salariales y las alzas de impuestos debilitan el consumo y la producción, lo que coloca en un círculo vicioso recesivo a la economía supuestamente rescatada. Algunos observadores y organismos ya le han dicho a la Unión Europea y Alemania que detengan los rescates, aun cuando ya ha aparecido en el horizonte un nuevo candidato. Si Italia sigue el mismo rumbo que España, lo que es bastante posible, el problema ya no estará solamente entre los rescatados, sino en el rescatador.

Cuando el gobierno español quiso convertir el salvavidas financiero que le entregaba la Unión Europea en un gran triunfo, mucha gente sabía que aquello era un engaño, una gran mentira. Lo dijo de inmediato el premio Nobel de Economía Joseph Stiglitz, para quien la “economía vudú” o la magia no resulta cuando no se tiene un proyecto de saneamiento económico. Tampoco le creyó a los españoles el ministro de Hacienda chileno, Felipe Larraín, y ninguno de los zorros y aves de rapiña de los mercados financieros. A las pocas horas del rescate, el riesgo país español siguió subiendo.

El problema financiero de occidente no tiene salida. Cuando Stiglitz habla de la “economía vudú” se refiere también a políticas económicas que han demostrado reiteradamente su fracaso. Es cosa de ver qué ha pasado con la economía estadounidense después de los gigantescos rescates a los bancos de inversión en 2008. Lo que hacen esos gestores económicos es administrar una especie de bestial bicicleta financiera que oculta la falta de producción y empleo. Puro ilusionismo que puede desaparecer, así como un resplandor en el aire, de la noche a la mañana.

Aquí todo se viene abajo. Es un asunto de tiempo. Desde el fin de la segunda guerra mundial Europa no vivía una degradación como la que hoy padece, una percepción que también comparten los estadounidenses. Hay desencanto y frustración con un sistema económico incapaz de cumplir con sus promesas. Se está sin trabajo, sin dinero, llenos de deudas. Sin un presente y, lo que es aún peor, sin esperanza en un futuro.

Cuando los financistas y oficinistas del mercado dicen que hay bancos demasiado grandes para dejarlos caer, lo que hacen es infundir miedo en los gobiernos y ciudadanos sobre un eventual caos económico y político. Pero cuando el sistema capitalista no tiene ya mucho más que ofrecer, cuando acumula deudas y dolor, lo mejor es abandonarlo antes que el estallido sea demasiado grande. La sanación económica será difícil, pero aún más lo será la gran conflagración.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

PROGRESO SEMANAL (Versión digital)

25 de junio de 2012

EE.UU.

¿QUÉ SERÍA DE WASHINGTON SIN LAS FILTRACIONES?

Bill Press

Los enterados en Washington tienen una fascinación bipolar y una reacción con las filtraciones.

Primero, les encantan –no podrían vivir sin ellas. El Washington oficial se alimenta de filtraciones; mientras más jugosas, más escandalosas, y más dignas de titulares, mejor.

Al mismo tiempo, las odian. Es asombroso, totalmente asombroso. Cuestionen el motivo que alguien pueda tener para revelar una información tan dañina. Exijan una investigación de inmediato a fin de encontrar al responsable de la filtración y colgarlo del árbol más cercano.

Y eso es exactamente lo que está sucediendo ahora debido a dos filtraciones que llegaron hasta la primera plana de The New York Times. El 29 de mayo, el Times reportó que el propio presidente Obama, tomando como base informes preparados por miembros de su equipo de seguridad nacional, selecciona aquellos sospechosos de terrorismo que serán blanco inminente de ataques con drones –creando así su propia “lista de asesinatos”. Tan solo tres días después, el periódico reportó que Obama, en cooperación con fuerzas israelíes de inteligencia, había ordenado personalmente el uso del virus Stuxnet para dismantelar programas de computación tras el programa de armas nucleares de Irán.

La reacción a las filtraciones fue, tomando prestada otra frase, “rápida y furiosa”. Como demostración, una vez más, que el lugar más peligroso en Washington se encuentra entre John McCain (o Peter King) y una cámara de televisión, ambos republicanos inmediatamente se situaron ante las cámaras para protestar. McCain, sin una pizca de evidencia, pero muchos celos, acusó a la Casa Blanca de filtrar deliberadamente las noticias a fin de aparentar que el presidente Obama tiene una actitud firme contra el terrorismo. Como si el presidente que ha ordenado más de 300 ataques de drones y despachado tanto a Osama bin Laden como a Muammar Gaddafi necesitara ayuda para lucir firme ante el terrorismo. McCain exigió que se nombrara a un fiscal especial (¿está disponible Ken Starr?) para investigar las filtraciones.

¿Quién puede superar eso? Solo Peter King. El presidente del Comité de Seguridad Interna de la Cámara de Representantes dijo a Noticias de Radio Fox que las imputaciones de que el presidente Obama había filtrado la información a The New York Times eran “peores que Watergate”. King parece sugerir que en algún momento antes del 17 de junio, el 40mo. aniversario del intento de robo en Watergate, podemos esperar que los plomeros del presidente Obama aparezcan en la sede del Comité Nacional Republicano. Pero independientemente de cuán exageradas fueran sus acusaciones, el presidente Obama se vio obligado a responder. “La idea de que la Casa Blanca revelara a propósito información clasificada de seguridad nacional es ofensiva”, dijo a reporteros de la Casa Blanca. “Está mal”. Y el fiscal general Erick Holder nombró a dos fiscales federales para que investigaran las recientes filtraciones.

Entonces, ¿cuál es la verdad? Como en cualquier otro caso de escándalo dentro de la circunvalación, es importante poner en perspectiva esta tempestad acerca de las filtraciones. Sabemos algunas cosas de las filtraciones. Una: la mayor parte de las filtraciones, aunque no todas, son intencionales. Como escribió una vez el gran James Reston: “El barco del estado es la única embarcación que se filtra desde arriba”. Dos: la indignación a causa de las filtraciones tiene causas políticas. Los mismos republicanos que exigen hoy un fiscal especial, no consideraron necesario que un fiscal especial investigara quién de la administración Bush filtró la identidad de la agente de la CIA Valerie Plame.

También sabemos lo siguiente. Tres: no es fácil descubrir y procesar judicialmente a los que filtran información. Como reporta The New York Times, "la amplia mayoría de las investigaciones relacionadas con filtraciones no han descubierto nada concluyente, y varias de las nueve que han sido llevadas a los tribunales –seis ya bajo la administración Obama y solo tres más bajo todos los presidentes posteriores se han desmoronado".

Cuatro: mientras más poderoso sea uno, más fácil es salirse con la suya. El soldado Bradley Manning aún está en prisión por supuestamente haber filtrado documentos a WikiLeaks; Richard Shelby aún es miembro del Senado de EE.UU., a pesar de que, según The Washington Post, el Departamento de Justicia determinó en 2009 que él había filtrado a Noticias Fox varios contenidos de documentos de comunicaciones clasificadas de al-Qaida.

Pero lo más importante, de lo que podemos estar seguros en cualquier conmovición acerca de filtraciones es lo siguiente: se presta más atención a quién hizo la filtración que a la información que se filtró. Y eso es verlo al revés. Tomemos ambas filtraciones bajo ataque en la actualidad.

Si Obama está aprobando personalmente una lista de objetivos de asesinatos –y nadie ha negado la noticia del Times–, ¿es ese el papel apropiado del presidente de Estados Unidos? ¿Y bajo qué autoridad legal o moral, y bajo qué limitaciones está operando? Esas son las preguntas que debieran estarse debatiendo, y no quién filtró los hechos.

Y si ciertamente podemos evitar que Irán construya un arsenal nuclear –no por medio del bombardeo o la invasión a un país, sino con un gusano informático –, entonces estoy a favor. No me importa quién lo filtró.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 25 JUN (EFE).- El presidente de Cuba, Raúl Castro, afirmó hoy que los golpes de Estado han vuelto a América Latina pero "disfrazados" y que los últimos acontecimientos en el continente no le sorprenden, informaron medios oficiales.

Raúl Castro aludió así a la situación política de Paraguay a raíz del juicio político y destitución de Fernando Lugo de la Presidencia, en declaraciones en el aeropuerto de La Habana donde despidió esta tarde al mandatario de Bielorrusia, Alexandr Lukashenko.

"Los golpes de Estado en el continente han vuelto, pero disfrazados", afirmó el gobernante cubano de acuerdo con un reporte de la agencia oficial Prensa Latina.

El general Castro añadió que los últimos acontecimientos en el continente no le sorprenden.

En ese sentido rememoró el golpe de Estado en Chile en 1973 que "no fue planificado, ni organizado por Augusto Pinochet" y subrayó el hecho de que "aún no se han desclasificado los documentos que mostrarían el papel jugado por Estados Unidos a través del secretario de Estado, Henry Kissinger".

"Ya en aquel entonces el golpe de Estado era un método tan desprestigiado que surgen otros mecanismos como los de las libertades democráticas y los certificados de buena conducta que otorga Washington", apostilló el mandatario de la isla caribeña.

También apuntó que hace años él mismo auguró, en una conversación con su hermano y antecesor, Fidel Castro, que "el día en que los intereses de Estados Unidos se vieran amenazados en este continente volverían los golpes de Estados, y han vuelto, pero disfrazados".

"Con el presidente venezolano, Hugo Chávez, se desesperaron y apelaron al golpe militar, estuvo destituido, pero a él lo salvo el pueblo y fracasaron", recalzó.

El pasado sábado a través de una declaración oficial, el Gobierno de Cuba condenó "enérgicamente" el "golpe de estado parlamentario" en Paraguay contra Fernando Lugo y aseguró que la isla no reconocerá autoridad alguna "que no emane del sufragio legítimo y el ejercicio de la soberanía por parte del pueblo paraguayo".

El exobispo Fernando Lugo fue destituido el pasado viernes como presidente de Paraguay tras ser considerado "culpable" de mal desempeño en sus funciones en un "juicio político" en el Senado.

En apenas 30 horas, Lugo fue juzgado y sentenciado y su vicepresidente, Federico Franco, asumió la Presidencia hasta el término del mandato, el 15 de agosto de 2013.

LA HABANA, 25 JUN (XINHUA) -- El presidente de Cuba, Raúl Castro, recibió hoy en el Palacio de la Revolución de La Habana a su homólogo de Bielorrusia, Alexander Lukashenko, quien cumple una breve visita oficial a la isla.

Imágenes del encuentro fueron publicadas en el sitio web oficial Cubadebate, sin ofrecer detalles del contenido de las pláticas. Lukashenko, quien llegó la víspera a la nación caribeña, inició este lunes su agenda oficial con un homenaje al héroe nacional cubano José Martí en la Plaza de la Revolución de La Habana.

A continuación, recorrió con la delegación que le acompaña el Memorial dedicado al insigne luchador independentista, ubicado en ese sitio. También en esta jornada, representantes de ambas naciones firmaron acuerdos de cooperación en áreas como industria, salud pública, agricultura, ciencia y tecnología.

El mandatario bielorruso partirá de Cuba esta misma tarde rumbo a Venezuela, segunda y penúltima escala de una gira por Latinoamérica que concluirá en Ecuador.

LA HABANA, 25 JUN (EFE).- El presidente de Cuba, Raúl Castro, recibió hoy en el Palacio de la Revolución de La Habana a su homólogo de Bielorrusia, Alexandr Lukashenko, que se encuentra de visita oficial en la isla para incrementar la cooperación entre ambos países.

Tras llegar el domingo a Cuba, Lukashenko inició este lunes su agenda oficial con la habitual ofrenda floral ante el monumento José Martí, héroe de la independencia cubana y a continuación fue recibido por su homólogo, el general Raúl Castro.

Paralelamente, una delegación del gobierno bielorruso se reunió con representantes del ejecutivo cubano para firmar varios acuerdos en áreas como la salud pública, agricultura e industria, con el propósito de intensificar la relación bilateral, según informó la agencia Prensa Latina.

Concretamente, Bielorrusia ayudará a la isla a modernizar el equipamiento tecnológico para maquinaria agrícola y también le suministrará equipos en esta área.

En el ámbito de la Sanidad, ambos gobiernos acordaron crear un grupo de trabajo tendente a lograr el reconocimiento de las investigaciones preclínicas y clínicas, y la "bioequivalencia" de los medicamentos producidos en los dos países.

También suscribieron un convenio de cooperación fitosanitaria, destinado a evitar la introducción y propagación de plagas dañinas para la agricultura en el territorio de las partes signatarias.

Bielorrusia y Cuba fortalecerán su cooperación científica y tecnológica entre institutos de investigación y otras organizaciones afines de ambos estados.

La delegación bielorrusa que participó en la concreción de estos acuerdos estuvo integrada por Vladimir Semashko, primer viceprimer ministro de ese país; Serguei Guruliov, presidente del Comité Estatal Militar; y Vasily Zharko, ministro de Salud Pública.

Por la parte cubana, integraron la delegación Ricardo Cabrisas, vicepresidente del Consejo de Ministros, y los ministros de Industria Sideromecánica, Salud Pública, y Agricultura, Salvador Pardo, Roberto Morales y Gustavo Rodríguez, respectivamente.

Cuba y Bielorrusia cumplieron el pasado mayo 20 años de relaciones diplomáticas y actualmente el intercambio comercial bilateral supera los 50 millones de dólares.

El presidente de Bielorrusia partirá de Cuba esta misma tarde rumbo a Venezuela.

LA HABANA, 25 JUN 2012 (AFP) - Cuba y Belarús firmaron este lunes cinco acuerdos de cooperación en agricultura, industria, salud y ciencia, en el marco de una visita a la isla del presidente bielorruso, Alexander Lukashenko, quien se reunió con su par cubano, Raúl Castro, informaron medios locales.

El primer viceministro bielorruso, Vladimir Semashko, y el vicepresidente del Consejo de Ministros (gabinete) cubano, Ricardo Cabrisas, asistieron a la firma de los convenios, mientras Lukashenko y Castro sostenían conversaciones en el Palacio de la Revolución, señaló la agencia cubana Prensa Latina.

Lukashenko, cuyo país considera "estratégicas" las relaciones con Cuba, llegó el domingo en una gira por América Latina que también incluirá a Venezuela y Ecuador, y fue recibido este lunes por Raúl Castro tras depositar una ofrenda floral ante el monumento al héroe cubano José Martí en la Plaza de la Revolución de La Habana.

Prensa Latina destacó entre los acuerdos uno firmado entre los ministerios de Industria de Belarús y el de Agricultura de Cuba, para "el suministro de nuevas maquinarias y equipamiento agrícola" a la isla.

Otro acuerdo establece "las posibilidades de inversiones y modernización del equipamiento tecnológico para maquinaria agrícola, electrodomésticos y herramientas" en la isla, añadió la agencia.

Los dos países también suscribieron "un convenio de cooperación fitosanitaria" y acordaron intercambiar experiencias sobre investigaciones médicas y "promover y fortalecer la cooperación científica y tecnológica".

Belarús fue parte de la antigua Unión Soviética (desaparecida en 1991), principal aliada de Cuba durante 30 años, y estableció relaciones diplomáticas con Cuba en 1992.

Según cifras oficiales, el comercio entre ambas naciones ronda los 50 millones de dólares. Minsk vende a la isla autobuses, camiones y tractores y le compra azúcar, tabaco y productos de biotecnología.

Lukashenko viajará este lunes a las 19H00 locales (23H00 GMT) hacia Venezuela.

MÉXICO, 25 JUN (PL) - El arzobispo primado de la Ciudad de México, Norberto Rivera, demandó poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos contra Cuba, al señalar que hoy no puede existir un mundo con barreras.

Al inaugurar en la Catedral Metropolitana una exposición sobre la Virgen de la Caridad del Cobre, patrona de Cuba, el cardenal destacó la actitud histórica de este país de abrir sus puertas hacia el vecino país y mantener las relaciones diplomáticas.

La muestra incluye 50 obras de arte creadas por artistas cubanos, las cuales permanecerán en exhibición durante un mes en la basílica capitalina. A la ceremonia acudió personal de la embajada antillana acreditada aquí.

Para nosotros es muy significativo porque la Virgen de la Caridad del Cobre, así como Santa María de Guadalupe nos ha acompañado por más de 400 años, también a ellos los ha acompañado como un símbolo, y un símbolo nacional, para creyentes y no creyentes, subrayó Rivera.

Esta expo fue inaugurada en diciembre del pasado año en La Habana y después recorrió toda la isla como parte de las celebraciones por los 400 años del hallazgo de la imagen de la Virgen.

LA HABANA, 25 JUN (XINHUA) -- Cuba denunció hoy que Estados Unidos destinó fondos de 20 millones de dólares a promover programas de subversión en la isla, dedicados sobre todo al suministro de tecnologías.

El sitio digital Cubadebate y otros medios noticiosos de la ínsula citan una carta del Departamento de Estado de la nación norteaño al Congreso, fechada el 26 de abril último, y reproducida por medios de prensa norteamericanos, la cual detalla la finalidad del dinero durante el actual año fiscal, que cierra el próximo 30 de septiembre.

El portal añade que el objetivo de ese fondo público no es beneficiar al pueblo, sino favorecer con acceso a tecnologías a individuos que respalden un cambio político en la mayor de las Antillas.

Los mencionados fondos --dice la fuente-- serán administrados por tres entidades del Departamento de Estado: la Oficina de Latinoamérica y el Caribe (LAC) de la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID); la Oficina de la Democracia, los Derechos Humanos y el Trabajo (DRL); y Asuntos del Hemisferio Occidental (WHA).

El mayor bloque individual de dinero es de cuatro millones, los cuales serán empleados por LAC en un programa de "democracia digital" para estimular el uso de tecnología innovadora, según señaló la carta hecha pública en Estados Unidos.

El texto no ofrece detalles sobre los destinatarios del dinero y las tecnologías, pero un empleado del Congreso precisó que estimulará el suministro de computadoras, DVDs, unidades USB y teléfonos celulares para los fines antes mencionados.

La DRL recibió más de un millón de dólares para facilitar entrenamiento, equipos y programas de computación a individuos que recopilan información sobre supuestos abusos contra los derechos humanos en Cuba, que ninguna otra fuente verifica, añade la prensa cubana.

La carta se hizo pública tras la decisión de los países de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (Alba) de expulsar de sus territorios a la USAID, por considerarla un factor de perturbación contra su soberanía y estabilidad política.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 25 (ANSA)- Investigadores de la economía cubana reunidos en La Habana opinaron que son "impostergables" los "cambios radicales estructurales" en Cuba en ese campo, especialmente para acabar con "obstrucciones burocráticas" a transformaciones en marcha.

El Seminario Anual sobre Economía Cubana y Gerencia 2012 se desarrolló la semana pasada y, según expuso el diario nacional Juventud Rebelde, "se debatieron los problemas que limitan el crecimiento económico del país" en el contexto de "la impostergabilidad de radicales cambios estructurales que venzan obstrucciones burocráticas y verticalistas, y privilegien a la empresa estatal socialista".

El gobierno del presidente Raúl Castro comenzó en 2008 un programa de cambios refrendado estratégicamente por el gobernante Partido Comunista en su congreso de abril de 2011.

Dos de las medidas cruciales son la distribución de tierras ociosas estatales, en usufructo, a unos 170.000 granjeros y el impulso de un sector privados en 181 oficios de servicios, que tendrá unos 600.000 integrantes cuando finalice 2012, según previsiones oficiales.

Pero la prensa oficial critica con cierta frecuencia retrasos en las transformaciones que atribuye, entre otros elementos, precisamente a la "resistencia" de una burocracia interna.

Hoy lunes, por ejemplo el diario oficial Granma, publicó un comentario crítico sobre las millonarias cuentas por pagar y cobrar entre grandes empresas estatales nacionales, fenómeno que calificó de "veneno de la economía cubana".

El seminario, organizado por el Centro de Estudios de la Economía Cubana (CEEC) de la Universidad de La Habana, según Juventud Rebelde, reunió por tres días a economistas, profesores universitarios y expertos que

impulsan los cambios "frente a no pocas resistencias externas e internas" al proceso.

Tales "resistencias dificultan que los trabajadores se sientan dueños, y no reconocen de hecho el papel del mercado junto a la planificación", divulgó Juventud Rebelde.

Como dato inusual, el seminario escuchó "dos conferencias magistrales de enfoques muy diferentes", según descripción del diario.

Una se refirió a "la experiencia vietnamita con la inversión extranjera directa y el comercio internacional brindada por Mai Thi Thu directora general del Centro Nacional para la Información y los Pronósticos Socioeconómicos de Vietnam.

La segunda fue de Grzegorz Kolodko, del Instituto de Investigaciones sobre Transformación, Integración y Globalización Económicas de la Universidad de Kozminski, en Polonia.

Las diferencias más evidentes entre ambas conferencias parecen ser los destinos económicos de uno y otro país. Vietnam aplica una reforma en el marco del socialismo, en tanto que Polonia es un estado "ex-socialista" ya "capitalista".

Se informó además que hubo discusiones sobre el volumen "Miradas a la economía cubana: el proceso de actualización", de los economistas Pavel Vidal Alejandro y Omar Everleny Pérez, dos muy respetados profesionales que han defendido dejar detrás "la mentalidad" de ver a la inversión foránea como "un mal necesario" y han elogiado asociaciones exitosas del estado cubano con firmas extranjeras en los casos del ron y el tabaco.

"Los cambios en marcha no están detenidos ni agotados", estimó sobre el seminario un economista local a ANSA, que pidió el anonimato. "Solo que el gobierno estudia cada paso, cada detalle y cada posibilidad, incluso aquellas que probablemente nunca acepte", estimó.

LA HABANA, 25 JUN 2012 (AFP) - "Los impagos" entre las empresas estatales cubanas son "el veneno de la economía" socialista de la isla, afirmó este lunes el diario oficial Granma, que destacó que algunas compañías públicas han demandado a otras para que les paguen sus deudas.

"No hay área que no perjudique el peligroso fenómeno de los impagos", dijo Granma, en un extenso artículo sobre las deudas entre empresas de la provincia de Cienfuegos (centro-sur), titulado: "Los impagos, el veneno de la economía cubana".

"Este es un veneno que afecta a la larga a cada uno de los más de once millones de cubanos", dijo el diario oficial, destacando que "la cadena de impagos daña sobremanera el entramado empresarial" de la isla.

Aunque la nota sólo se refería a Cienfuegos, la prensa cubana ha informado antes de problemas similares en otras partes de la isla, cuyo aparato productivo está conformado por empresas estatales y algunas de capital mixto (sociedades entre el Estado cubano y firmas extranjeras).

El diario dijo que la "adopción de medidas de mayor control y exhaustivos chequeos semanales" han permitido reducir los montos de impagos, pero la situación sigue existiendo.

"El saldo de las cuentas por cobrar al finalizar mayo fue de poco más de 170 millones de pesos (siete millones de dólares)" en la provincia, señaló.

La Empresa de Logística Agropecuaria de Cienfuegos tenía "18 millones de pesos (750.000 dólares) en cuentas por cobrar hasta abril" y otras compañías "tienen el mismo problema de descapitalización", indicó.

Esa empresa, que "abastece a más de la mitad del país", ha iniciado "16 litigios en tribunales", dijo el responsable económico del gobierno provincial, Raúl Jaramillo.

El presidente Raúl Castro, que sucedió en el mando a su hermano enfermo Fidel en 2006, ha dado autonomía a las empresas como parte de sus reformas para sacar adelante la economía cubana, en crisis desde hace dos décadas por la desaparición de la Unión Soviética.

El gobierno atribuye las dificultades al "bloqueo" estadounidense sobre Cuba, pero la disidencia afirma que la culpa no es solo del embargo vigente desde 1962, sino también de la centralización, excesiva burocracia y falta de incentivos a los trabajadores.

LA HABANA, 25 JUN (EFE).- Unas 105.000 personas participarán en la elaboración del nuevo Censo de Población y Viviendas de Cuba, el primero en diez años, que se realizará del 15 al 24 de septiembre próximo, informaron hoy medios oficiales.

La investigación, que se efectuará bajo el lema "En Cuba contamos todos", comprende la distribución territorial de la población, su composición por sexo y edad, color de la piel, nivel educacional y sectores donde trabaja, entre otros datos.

También permitirá conocer la cantidad de población por ciudades, pueblos, poblados, caseríos, urbano-rural, llano y montaña, así como en otros niveles territoriales, indicó hoy el semanario "Trabajadores".

El estudio renovará además los informes sobre la ubicación y número de viviendas, su estado técnico, periodo de construcción, principales características, disponibilidad de los servicios, su equipamiento, así como el total y tipo de hogares y de familias, tamaño y composición.

Algunos de los indicadores que recogerá estarán relacionados con el grado y nivel educacional, la escolaridad promedio, datos de interés económico, la cantidad de trabajadores, amas de casa, estudiantes, jubilados, pensionados y el estado civil o conyugal de la población.

María del Carmen Franco, especialista de la Oficina Nacional de Estadísticas e Información (ONEI), institución organizadora de la investigación, resaltó la importancia de "la veracidad" de las respuestas que se obtendrán por declaración, pues no requerirán pruebas documentales ni verificaciones para comprobar su autenticidad.

"La gente debe saber que el censo no da, ni quita derechos. Todas las preguntas tienen un porqué, que luego los decisores políticos deberán tener en cuenta", señaló.

Tras el triunfo de la Revolución en 1959, en Cuba se han efectuado tres censos de población en los años 1970, 1981 y 2002.

El más reciente censo cubano reportó que en ese momento residían en la isla 11.177.743 millones de personas en 3.534.327 viviendas. Hasta el presente han sido 17 los censos realizados en Cuba. El primero fue en 1774 y registró una población de 171.620 habitantes.

POR FRANCISCO RAMÍREZ.

LA HABANA, 24 JUN (NOTIMEX).- La Cuba que muchos desconocen, muy pocos recuerdan y otros quisieran sepultar en el olvido, es una obsesión en la narrativa del veterano periodista cubano Ciro Bianchi Ross.

Columnista del diario Juventud Rebelde, con tres programas de radio y uno de televisión, su labor es elogiada por quienes admiran cómo rescata temas arrinconados en el imaginario popular.

"Lamentablemente, la historia (de la república de 1902 a 1958) ha sido mal contada, hay personajes que han sido maltratados, escamoteados, casi borrados del escenario nacional", señaló en entrevista con NOTIMEX.

"Ahora surge en los jóvenes un interés por saber quiénes eran, qué hicieron, por qué los han relegado. Ayudarlos en eso a mí me satisface mucho", agregó el también colaborador de varias revistas cubanas.

"Yo tengo ejemplos de eso. Estar en un parque y ver a muchachos de 17 y 18 años que están practicando deportes y me dicen maestro cuénteme tal cosa".

De acuerdo con estadísticas oficiales, siete de cada 10 de los 11.2 millones de habitantes nacieron después del triunfo de la Revolución en 1959 y sólo conocen el sistema socialista instaurado por Fidel Castro tras llegar al poder.

Las crónicas de Bianchi, de prosa directa, abordan temas por lo general omitidos por la historiografía oficial, que prefiere insistir sobre los "males que aquejaban al país" del pasado pre revolucionario en la llamada "Cuba semi colonial".

Sus trabajos, de acuerdo con el escritor Leonardo Padura, autor de "El hombre que amaba a los perros", profundizan en "historias, personajes, situaciones peculiares, singulares, olvidadas o marginadas".

Ha escrito anécdotas, con datos inéditos, sobre personajes, sitios y acontecimientos de la historia de la Cuba republicana que, como todo lo cubano, tiene defensores y detractores a ultranza.

"Yo siempre pensé escribir para el cubano de a pie, yo quería un lector que fuera mi vecino, el bodeguero, el taxista, he buscado siempre ese lector", confiesa el también autor de varios libros.

Nacido en La Habana en 1948, durante años escribió para revistas que circulaban fuera de Cuba, pero desde 2001 hizo realidad su deseo de comunicarse con sus connacionales cuando comenzó a escribir en el diario Juventud Rebelde.

En la actualidad aparece en un programa semanal de la televisión cubana ("Como me lo contaron te va") y en las estatales Radio Rebelde y Habana Radio, así como en una emisora de la ciudad estadounidense de Miami.

"Yo creo que el programa de televisión tiene impacto porque llevo a la gente a los lugares y señalo: aquí estuvo, aquí fue, aquí se hizo, aquí ocurrió'. Entonces la gente empieza a verle a La Habana otra dimensión", indicó.

"Mi interés es lograr que el oyente o televidente pase un rato agradable y a la vez le transmito algo que no sabía. Si además de eso lo incito a interesarse, a ahondar, a polemizar, pues entonces considero que el objetivo está plenamente logrado".

En su labor como cronista, que deja a los hechos hablar por sí mismos, sin editorializar, se apoya en su memoria, las entrevistas a testigos de los hechos y la consulta obligada de fuentes históricas.

En tiempos más recientes se ha dedicado a hurgar en temas de la farándula, como el afamado teatro Shanghai, del barrio chino de La Habana, "que la gente solo ve como un teatro pornográfico, de coristas, donde se decían palabras obscenas".

"La crónica cubana está llena de agujeros negros. Oyes hablar mucho del Floridita (refugio de Ernest Hemingway), y de Tropicana, nadie le quita sus méritos", expresó el investigador que gusta contar la visión íntima de los acontecimientos.

"Pero existieron otros lugares de recreación como el cabaret Sans Souci, el Montmartre, el bar Sloppy Joe, el Panamerican y tú te preguntas ¿bueno, y la historia de esto dónde está?".

Bianchi comentó que recibe muchas llamadas telefónicas y correos electrónicos, porque "la gente agradece el rescate de una historia que se perdió (...) y te cuenta cosas que te van ayudando a conformar una historia".

Ha sido jurado de varios certámenes periodísticos y literarios, y ha visitado como periodista y o escritor México, Colombia, Perú, Nicaragua, Bulgaria, Estados Unidos y Puerto Rico.

En 1992 obtuvo el Premio Latinoamericano de Periodismo José Martí y ha sido acreedor de otras condecoraciones. Es considerado un maestro de la entrevista y el reportaje.

Entre sus obras más conocidas figuran "Voces de América Latina" (1988), "Tras los pasos de Hemingway" (1993), "Pasaje a La Habana" (1997), "Así como lo cuento" (2004), "Memoria oculta de La Habana" (2005) y "Yo tengo la Historia" (2008).

LA HABANA, 25 JUN 2012 (AFP) - El atleta cubano Dayron Robles, campeón olímpico y récord mundial de 110 metros vallas, viajará el martes a España para la fase final de preparación para los Juegos Olímpicos de Londres-2012, donde aspira a revalidar su título de Pekín-2008, dijo su entrenador Santiago Antúnez.

"Viajaremos el martes a Guadalajara (centro de España) para la etapa final de la preparación. Dayron está entrenando bien y ya superó la molestia que tenía en su pierna de ataque (la izquierda)", dijo Antúnez, quien guió al astro al oro en Pekín y al récord mundial (12.87) ese mismo año en Ostrava, República Checa.

Antúnez afirmó que no tiene "ninguna preocupación" por las molestias que ha padecido recientemente Robles, de 25 años, que le impidieron participar el 9 de junio en la Liga de Diamante en Nueva York.

"Estamos entrenando convencidos de que podemos ganar el oro en Londres. Será una competencia difícil, pero Dayron llegará a la lid en óptima forma y listo para luchar por revalidar su corona", dijo Antúnez a una radio local.

El preparador comentó que el atleta retomó los entrenamientos hace un par de semanas y se ha preparado en el estadio Panamericano de La Habana durante "tres horas diarias".

Adelantó que en Guadalajara, donde tiene su centro de entrenamiento la selección cubana de atletismo, Robles buscará "intensidad" en la carrera y luego se presentará en "dos o tres" competencias antes de los Juegos, que comenzarán el 27 de julio.

Sin embargo, el preparador dijo que por estos días no abundan las competencias por Europa y aclaró que hasta el momento la única prueba segura que tiene Robles será el 20 de julio en Mónaco.

Robles, uno de los dos campeones de Cuba en la capital china, sólo ha celebrado tres competencias en lo que va de temporada y tiene un 13.18 como mejor tiempo, que lo ubica séptimo en el ranking mundial.

LA HABANA, 25 JUN (EFE).- Cuba participará en la Copa Canadá de lucha libre con un equipo que incluye a sus cuatro clasificados a los Juegos Olímpicos Londres 2012, informaron hoy medios locales.

El certamen canadiense tendrá también la participación de deportistas de Estados Unidos y Corea del Sur.

El programa de competencia se desarrollará durante el sábado 30 de junio y el domingo 1 de julio en la ciudad de Ontario.

Los luchadores cubanos con plazas aseguradas a las justas de la capital inglesa son Yowlys Bonne (60 kilogramos), Liván López (66), Humberto Arencibia (84) y Javier Cortina (96).

También integrarán la comitiva de la isla caribeña Alejandro Valdés (60 kilogramos), Andy Moreno (66) y Yuniesky Torreblanca (84).

Como entrenadores fueron designados Julio Mendieta y Rafael Martínez.

El jefe técnico de la Federación Cubana de Lucha, Pedro Zamora, anunció que, tras su asistencia en la Copa Canadá, los luchadores de la isla permanecerán del 2 al 6 de julio en un campo internacional de entrenamiento en el Centro Atlético de la Universidad de Mitchell, en la ciudad canadiense de Guelph.

LA HABANA, 25 JUN (XINHUA) -- Cuba afirmó hoy que "detrás de la deserción" de cinco integrantes de la selección masculina de baloncesto de la isla que participó en el torneo Centrobasket la pasada semana en Puerto Rico está "el juego sucio de un abogado terrorista".

"Sergio 'Cilindro' Ramos Suárez, el abogado que manejó la deserción (...), dirigió en los años 70 las actividades terroristas de un grupo contrarrevolucionario cubanoamericano y participó personalmente en la organización de atentados", sostuvo el diario oficial "Granma".

El órgano del Partido Comunista de Cuba subrayó que Ramos Suárez es un "viejo colaborador" de los servicios de inteligencia (CIA) de Estados Unidos. "Autodenominado 'abogado de asuntos migratorios', Cilindro se especializa en venderles a los cubanos que contacta y logra captar a fuerza de promesas, sus servicios de trámites legales de residencia", señaló.

De acuerdo con la fuente, Ramos se ha convertido en "especialista" de los programas oficiales u ocultos que (en Estados Unidos) estimulan la deserción no solo de atletas, sino también de profesionales de la salud de Cuba.

Dice que en los años setenta del pasado siglo, este abogado perteneció a la agrupación extremista Abdala, la cual a su vez se integró, de forma clandestina, al llamado Frente de Liberación Nacional Cubano (FLNC), organización terrorista responsable de unos 25 atentados, y vinculada al narcotráfico en la Florida.

En opinión de La Habana, estas deserciones siempre han sido un mecanismo empleado por la Agencia Central de Inteligencia para difamar y denigrar al socialismo, tanto en la ínsula caribeña como en otros países.

De modo general, para que estos deportistas abandonen su equipo y país, les ofrecen dinero, que casi nunca reciben, y en su mayoría pierden su trayectoria profesional, y a los pocos años ya nadie los menciona.

Los cinco basquetbolistas cubanos que desertaron en Puerto Rico --estado libre asociado de Estados Unidos-- son Enrique Ramos Abad; Leonel Batista Agüero; Ismael Romero Fernández; Yudniel Pérez Arango y Juan Pablo Piñeiro Marrero.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

BOGOTÁ, 25 JUN (EFE).- La OEA, el MERCOSUR, la UNASUR y hasta el SICA abordarán esta semana la destitución de Fernando Lugo y su reemplazo en la Presidencia de Paraguay por Federico Franco, cuyo Gobierno es objeto de un aluvión de críticas desde el extranjero.

El primero de estos foros en reunirse para estudiar la situación en Paraguay y qué medidas tomar será la Organización de Estados Americanos (OEA), que adelantó 24 horas una reunión extraordinaria del Consejo Permanente prevista para este miércoles.

El secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, canceló un viaje a Lima para asistir a una conferencia internacional sobre drogas debido a la crisis en Paraguay y presidirá mañana la reunión del Consejo Permanente, informaron a Efe fuentes del organismo.

Los embajadores ante la OEA realizarán una "apreciación colectiva" de la situación en Paraguay y, "en caso necesario", tomarán "las decisiones que el Consejo Permanente acuerde".

El viernes pasado ya se celebró otra reunión extraordinaria en la OEA por Paraguay, que se cerró sin una resolución pero con la petición consensuada de "respeto del debido proceso" en el juicio político al presidente Lugo, horas antes de que el Senado lo destituyera por mal desempeño de sus funciones como mandatario.

El Gobierno de EE.UU. se mostró hoy "preocupado" por la rapidez y los cuestionamientos hechos al proceso y señaló que consulta con sus aliados de la OEA qué medidas tomar al respecto.

No obstante, la portavoz del Departamento de Estado, Victoria Nuland, dijo que el Gobierno de Barack Obama no ha determinado aún si el "juicio político" a Lugo constituye un golpe de Estado, ni ha decidido por el momento retirar a su embajador en Asunción.

"Queremos ver hasta qué punto hay unidad en la OEA respecto a los próximos pasos", señaló Nuland. "Estamos consultando con una amplia sección de nuestros aliados en la OEA", agregó.

Después de la OEA, les tocará el turno de hablar de lo sucedido en Paraguay a los jefes de Estado del MERCOSUR y la UNASUR, que se reunirán en Mendoza (Argentina) sin la presencia de las nuevas autoridades paraguayas pero sí probablemente de Lugo, que hoy dejó instalado un gobierno "paralelo" al de Franco.

La reunión del MERCOSUR es una de las dos semestrales que celebra el bloque formado por Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay, y se aprovechó esa cita para convocar este viernes en Mendoza a los ocho países que además de éstos forman la Unión de Naciones Suramericanas (Bolivia, Colombia, Chile, Ecuador, Guyana, Perú, Surinam, Uruguay y Venezuela).

La cumbre extraordinaria de la UNASUR se iba a celebrar originalmente este miércoles en Lima, pero según fuentes oficiales ecuatorianas se abandonó ese proyecto porque debido a que "al menos" cinco presidentes indicaron que no podrían asistir.

"El objetivo de la cita es reiterar la condena y tomar medidas más drásticas en contra del golpe de Estado en Paraguay", afirma una nota publicada en el diario oficial ecuatoriano El Ciudadano.

Por su parte, el secretario general de la UNASUR, el venezolano Ali Rodríguez Araque, señaló que en la reunión "se analizará la situación, se tomarán las decisiones, que hay que tomarlas por consenso, y viendo las acciones correspondientes".

Sin abundar en detalles, Rodríguez Araque opinó que "todo apunta a que se restablezca el orden democrático en Paraguay", donde a su juicio sin lugar a dudas hubo "un golpe de Estado".

Los socios de Paraguay en el MERCOSUR acordaron suspender el derecho del Gobierno de ese país a asistir a la Cumbre de Mendoza y el de participar en los órganos decisorios del bloque, lo que el Gobierno de Franco consideró una extralimitación de sus funciones.

Además, la presidencia pro t mpore de la UNASUR, que actualmente le corresponde a Paraguay, se traspasará a Perú, el siguiente país en la rotación, anunció la canciller colombiana, María ngela Holguín.

A estas medidas se suma la llamada a consultas o la retirada de sus embajadores en Asunción por parte de Argentina, Brasil, Bolivia, Colombia, Chile, Cuba, Ecuador, México, Nicaragua, Perú, Uruguay y Venezuela, algunos de los cuales expresamente han dicho que no reconocen al Gobierno de Franco.

En Luxemburgo, el ministro español de Asuntos Exteriores, José Manuel García-Margallo, dijo hoy que apoya al MERCOSUR y la UNASUR en la gestión de la crisis política en Paraguay y subrayó su "preocupación" por la "debilidad" de las garantías procesales en la destitución del presidente Fernando Lugo.

La crisis paraguaya tuvo también eco en Centroamérica y será abordada en una Cumbre del Sistema de Integración Centroamericana (SICA) que se celebrará el viernes en Tegucigalpa.

El canciller salvadoreño, Hugo Martínez, dijo hoy que el propósito es, primero, conocer la posición de cada país del SICA "y después, sobre esa base, sacar una posición de consenso" respecto a la crisis paraguaya.

Los miembros del SICA son Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua, Belice, Panamá y la República Dominicana. La mayoría ha rechazado la destitución de Lugo, aunque no todos han oficializado si reconocen o no al Gobierno de Franco.

En Europa, la crisis paraguaya también preocupa.

El Ministerio alemán de Asuntos Exteriores dijo que espera que se alcance una "solución aceptable" en el país latinoamericano, y el de Francia llamó a todas las partes a respetar "los derechos constitucionales".

Lugo, que fue elegido en 2008 apoyado por una heterogénea coalición de partidos, de los cuales solo uno minoritario le seguía apoyando al iniciarse este jueves el juicio político, acató el fallo dictado por el Senado, pero durante el fin de semana cambió de actitud y apoyado por Gobiernos vecinos busca su "restitución".

ASUNCIÓN, 25 JUN 2012 (AFP) - Paraguay amaneció este lunes con dos gabinetes, -el oficial del presidente Federico Franco y otro de fiscalización del destituido Fernando Lugo-, aislado en el ámbito latinoamericano y con focos de protesta crecientes.

Poco antes del amanecer, Lugo anunció en rueda de prensa que dará continuidad a su cuerpo de ministros al estilo de un gabinete a la sombra del oficial, para monitorear sus actividades, tras reunirse con quienes fueran sus ministros.

"Con los ministros queremos convertirnos en fiscales, observadores y monitorear todo lo que van a hacer los nuevos ministros", dijo el presidente destituido.

La reunión tuvo lugar en la sede del Partido País Solidario, integrante de la coalición que lo respaldaba en el poder, en el centro de Asunción.

Entre los ex ministros se encontraban el que fue canciller, Jorge Lara Castro, y el ex ministro del Interior Carlos Filizzola, cuyo recambio tras la matanza de Curuguaty (noreste) -que dejó seis policías y 11 campesinos muertos- generó la actual crisis política.

El nuevo presidente paraguayo Federico Franco, por su parte, juramentó a varios ministros en la sede del gobierno, constató la AFP.

Entre los principales nombrados se encuentra el ministro de Relaciones Exteriores, José Félix Fernández Estigarribia (Partido Liberal), y el ministro del Interior, Carmelo Caballero (Partido Colorado), ambos cargos anunciados el viernes pasado poco después de la toma de mando.

Franco no ha confirmado quién asumirá la secretaría de Hacienda y mantuvo en Agricultura al liberal Enzo Cardozo.

En el plano externo, la situación de Paraguay también se complica no sólo por la retirada retirada o llamada a consulta de los embajadores de casi todos los países de América Latina, que continuaron durante la jornada del domingo, sino también porque será Lugo, y no Franco, quien asista a las cumbres de la UNASUR el miércoles en Lima, y a la del MERCOSUR el jueves y viernes en Mendoza, Argentina.

Lugo indicó a la AFP que concurrirá a la reunión de la UNSAUR, donde planea entregar en forma anticipada la presidencia pro témpore del bloque al presidente peruano Ollanta Humala.

El MERCOSUR suspendió la participación de Paraguay en la cumbre de Mendoza a la que concurrirá Lugo, según anunció él mismo en rueda de prensa.

"Solicitamos a la presidenta argentina Cristina Kirchner (anfitriona de la cumbre) tener una presencia en esa reunión para poder explicar pormenorizadamente lo que ha ocurrido aquí la semana pasada", dijo Lugo tras reunirse con su ex gabinete en el centro de Asunción.

El MERCOSUR decidió el domingo suspender "de forma inmediata" a Paraguay del derecho a participar de la cumbre que se celebrará en Mendoza el jueves y viernes tras "la ruptura del orden democrático".

En Paraguay prosiguen las protestas sociales contra el nuevo gobierno, focalizadas en una concentración que el domingo llegó a dos mil personas, que se mantiene desde ante el canal TV Pública. Fue interrumpida voluntariamente en la madrugada y prevista para reanudar este lunes por la tarde.

El Frente Guazú integrado por 19 partidos y movimientos políticos de izquierda, y el Frente por la Defensa de la Democracia (FDD), integrado por algunos políticos liberales y colorados opositores a la destitución de Lugo, preparaban medidas para oponerse al gobierno Franco.

Lugo dijo que tanto él como su gabinete de fiscalización apoyarán las medidas de protesta en tanto se desarrollen de manera "pacífica, pacífica, pacífica".

BOGOTÁ, 25 JUN (EFE).- El nuevo Gobierno paraguayo afronta el peligro de ser aislado por los otros países de la región, como le ocurrió a Honduras durante dos años a causa del golpe de Estado de 2009, con el agravante del enclaustramiento geográfico de Paraguay.

Al igual que Bolivia, Paraguay no tiene salida al mar, un agravante para la situación actual, en la que ni un solo Gobierno de Suramérica ha salido en defensa de Federico Franco, quien asumió este viernes la jefatura de Estado en reemplazo de Fernando Lugo, que poco antes había sido destituido por el Senado por mala gestión.

Desde el mismo viernes los otros países de la UNASUR, organismo del que Paraguay es actualmente presidente "pro tempore", han ido anunciando la llamada a consultas o la retirada de sus embajadores en Asunción por lo que varios consideran un golpe de estado, pese a que el enjuiciamiento político del presidente sea un mecanismo incluido en la Constitución del país.

El Gobierno de Venezuela anunció incluso que no suministrará combustibles a Paraguay mientras Lugo no vuelva a la Presidencia.

Por el contrario, el Gobierno chileno, que está entre los que ha llamado a consultas al embajador en Asunción, descartó hoy la adopción de sanciones comerciales o medidas "que afecten al pueblo paraguayo", aunque destacó que el juicio político que terminó con el mandato de Lugo fue "legal, pero ilegítimo".

Franco, del Partido Liberal Radical Auténtico, fue elegido vicepresidente en 2008, como compañero de Lugo, y ha bloqueado hasta ahora el ingreso de Venezuela al MERCOSUR.

La falta de ratificación del protocolo de adhesión de Venezuela por parte del Legislativo paraguayo impide desde la firma del documento, en 2006, la entrada de Venezuela al bloque formado por Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay.

Franco siempre dijo que solo aceptaría apoyar una ratificación del ingreso, si el presidente venezolano, Hugo Chávez, daba "signos de cambio hacia una democracia".

Paradójicamente ahora los socios de Paraguay en el MERCOSUR le niegan el derecho a asistir a la próxima cumbre semestral del bloque, que tendrá lugar esta semana en Mendoza (Argentina), e invocan para ello la cláusula democrática del MERCOSUR.

El nuevo Gobierno paraguayo, en su primera reacción a las muestras de rechazo que ha recibido también de Cuba, Nicaragua, México y otros países, ha acusado a sus socios del MERCOSUR de "extralimitarse" y de no contribuir "a la paz y la tranquilidad pública del Paraguay, ni a la integración regional".

El canciller uruguayo, Luis Almagro, matizó hoy que la suspensión de Paraguay de todos los órganos decisorios del MERCOSUR es "temporal" y que "los derechos económicos y comerciales (de Paraguay dentro del grupo) están vigentes y no existe nada parecido a un bloqueo" económico.

Afirmó, además, que la intención es "fortalecer las relaciones" con Paraguay pero "con ciertas garantías democráticas que hoy no están sobre la mesa".

El caso de Paraguay será estudiado también esta semana en el seno de la UNASUR (Unión de Naciones Suramericanas) y en la Organización de Estados Americanos (OEA), organismos de los que el país es miembro.

En el caso de la UNASUR, que al igual que el MERCOSUR también tiene una cláusula democrática y que envió a Asunción una misión de ministros antes de la destitución de Lugo para evitarla, el Gobierno de Perú invitó este sábado a los mandatarios de los países miembros a reunirse en Lima para tratar de la situación en Paraguay.

La Secretaría General del organismo, con sede en Quito, dijo hoy a EFE que aun no esta confirmada oficialmente la reunión, pero el presidente de Ecuador, Rafael Correa, uno de los más activos en el aislamiento de Franco, ya anunció en Twitter que él irá.

La OEA, que en 2009 suspendió a Honduras por el golpe de Estado a Manuel Zelaya, convocó una reunión de su Consejo Permanente para este miércoles en Washington. El viernes pasado celebró otra reunión pero no hubo consenso para emitir una resolución.

Según el orden del día de la reunión, los embajadores ante la OEA realizarán una "apreciación colectiva" de la situación en Paraguay y, "en caso necesario", tomarán "las decisiones que el Consejo Permanente acuerde".

Honduras fue suspendido del Sistema de Integración Centroamericana (SICA) y de la OEA después de que Zelaya fuera sacado de la Presidencia y del país el 28 junio de 2009 y asumiera la Presidencia el entonces presidente del Congreso, Roberto Micheletti.

En 2009 se celebraron, como estaba previsto, las elecciones generales y a comienzos de 2010 asumió el ganador, Porfirio Lobo, quien aun debió esperar a junio de 2011 para que el país fuera readmitido en la OEA.

Las elecciones en Paraguay están previstas para abril de 2013 y hoy el gobernante de Uruguay, José Mujica, pidió a Franco que las "acelere" para que el país tenga un presidente elegido en las urnas.

El día de su asunción, Franco subrayó que su intención es agotar el mandato que culmina el 15 de agosto de 2013 y traspasar ese día la Presidencia al ganador de las elecciones de abril.

La Constitución paraguaya no da al presidente la posibilidad de ser reelegido.

SANTIAGO DE CHILE, 25 JUN (DPA) - Chile descartó hoy aplicar sanciones comerciales a Paraguay, debido a la destitución del presidente Fernando Lugo por decisión del Congreso.

"Chile no va a tomar medidas que signifiquen un daño a la población de Paraguay (como) llegar al extremo de las sanciones comerciales", aseguró el canciller Alfredo Moreno.

En réplica, el nuevo canciller paraguayo, José Félix Fernández, valoró la actitud positiva de Chile, en declaraciones a radio ADN de Santiago.

"Chile llama a consulta a su embajador, me parece bien, porque conozco al embajador y sé que va a informar la realidad que ustedes están informando", indicó Fernández.

No obstante, el jefe de la diplomacia chilena matizó que la destitución del presidente Lugo fue "legal, pero ilegítima" y que es necesario tomar decisiones en la comunidad sudamericana.

"No hubo un debido proceso, no hubo la posibilidad de que el gobierno (paraguayo) se pudiera defender frente al juicio que se estaba iniciando en la Cámara y ante el cual el Senado opera como tribunal", sopesó el canciller chileno, Alfredo Moreno.

"Se le dieron 15 horas para que pudiera presentar su defensa al (...) y tuvo dos horas para hacerlo", ahondó Moreno.

El canciller, tras ratificar que fue llamado a informar al embajador en Asunción Cristian Maqueira, apuntó a la necesidad de acuerdos en el marco de MERCOSUR y UNASUR.

"No hemos tomado aún la decisión de qué vamos a hacer con este nuevo gobierno", dijo.

"Paraguay y el resto de los países sudamericanos estamos unidos por diversas cláusulas democráticas que (...) pretenden una defensa en común de la democracia, como un bien superior a cada uno de los países", explicó.

WASHINGTON, 25 JUN (EFE).- El Tribunal Supremo de Estados Unidos convalidó hoy la legislación federal que permite a las empresas las donaciones electorales sin ningún tipo de límite, una controvertida medida por la que han protestado numerosas organizaciones cívicas alegando que corrompe la democracia estadounidense.

En una votación apretada, 5-4, los jueces del Supremo reafirmaron que la decisión tomada al respecto en enero de 2010 se aplique también a las leyes de los estados sobre financiación de campañas, y defendieron el derecho de las empresas y sindicatos a emplear libremente sus activos a favor o en contra de los candidatos a cargos estatales o locales.

Un tribunal del estado de Montana había restablecido las restricciones en las donaciones, pero el Supremo revocó la decisión, que era respaldada además por otros 22 estados y por el Distrito de Columbia.

Los mismos cinco jueces que apoyaron la medida argumentaron en 2010 que las corporaciones tienen el derecho constitucional a ser escuchadas en las campañas electorales, basándose en el derecho a la libertad de expresión.

Esa decisión allanó el camino para un gasto ilimitado por parte de corporaciones y sindicatos en las elecciones legislativas y presidenciales, siempre y cuando el dinero sea independiente de los equipos de campaña de los candidatos.

Los conocidos como "PAC" (comités de acción política), que datan de 1944 y aumentaron en las décadas de 1970 y 1980, permiten que miembros de empresas, sindicatos y simpatizantes de un candidato creen un fondo común para apoyar su campaña, pero bajo su amparo los estadounidenses solo podían donar un máximo de 2.500 dólares directamente a un candidato.

En cambio, con los llamados "Super PACs", grupos creados a raíz de los dictámenes de 2010, los sindicatos y empresas pueden donar dinero sin límites, y sus fondos pueden gastarse de cualquier modo con el objetivo de lograr la victoria o derrota de un candidato federal.

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, ha expresado su oposición a la inversión ilimitada en diversas ocasiones, algo que él considera como una amenaza a la democracia por el "posible control corporativo" de las elecciones.

Se calcula que 250 "Super PACs" gastarán en su conjunto hasta 1.000 millones de dólares en el actual ciclo electoral de 2012.

LUXEMBURGO, 25 JUN (EFE).- El ministro francés de Exteriores, Laurent Fabius, ha destacado hoy la importancia de las sanciones europeas contra el régimen sirio, pero ha abogado por ir "más allá" y ha pedido a todos los países de la región que se sumen a la postura europea.

"Estoy satisfecho con las nuevas sanciones, pero me gustaría que fuésemos más allá", ha asegurado Fabius en una rueda de prensa celebrada durante el consejo de ministros comunitarios de Exteriores que se celebra en Luxemburgo.

Francia defiende, por un lado, que el mayor número posible de países aplique las sanciones ya en vigor, algo que buscará en la próxima reunión del grupo de "Amigos de Siria" que se celebra el próximo día 6 de julio en París.

En esa cita, además, el gobierno galo no quiere contar con Irán, pese a las demandas de Rusia para que sea incluido.

Por otro lado, París busca que la propia UE sea más ambiciosa con sus medidas y que actúe, concretamente, contra una "compañía que se ocupa de la transmisión de telecomunicaciones" y vetando las exportaciones de fosfatos sirios, según Fabius.

Esa última posibilidad, que ya ha sido analizada en el pasado por los Veintisiete, se frenó por el impacto que podría tener para la industria griega.

Hoy, la UE aprobó su décimo sexta ronda de sanciones contra el régimen sirio desde el estallido del conflicto en el país, añadiendo a una persona y seis entidades a la "lista negra".

Así, son ya 49 entidades las que han visto bloqueados sus activos, mientras que la lista de individuos -a los que además se les prohíbe la entrada en Europa- asciende a 129.

NETANYA, ISRAEL, 25 JUN (REUTERS) - El presidente israelí, Shimon Peres, instó el lunes al mandatario ruso, Vladimir Putin, de visita en su país, a tomar medidas para evitar la amenaza de un Irán poseedor de armas nucleares y para detener el derramamiento de sangre en Siria.

El viaje de Putin a Israel, los territorios palestinos y Jordania es visto como un esfuerzo por incrementar la influencia de Rusia en la región, en momentos en que Occidente y algunas naciones árabes critican la postura de Moscú por oponerse a una salida del poder del presidente sirio, Bashar al-Assad.

"Estoy seguro de que Rusia, que aplastó al fascismo, no permitirá amenazas similares, como una amenaza iraní o el derramamiento de sangre en Siria", dijo Peres en una ceremonia en la ciudad de Netanya, en el centro de Israel, donde Putin dedicó un monumento a las batallas del Ejército Rojo contra la Alemania Nazi en la Segunda Guerra Mundial.

Funcionarios israelíes dijeron que el primer ministro Benjamin Netanyahu buscaba discutir con Putin la situación de Irán y Siria durante una reunión que mantendrían durante el día en Jerusalén.

La visita del mandatario ruso comienza un día después de que Mohammed Morsy, de los Hermanos Musulmanes, fuera declarado ganador de las elecciones presidenciales de Egipto, un resultado que también despertó preocupaciones israelíes.

El viceprimer ministro de Israel, Dan Meridor, instó a Rusia a que apoye nuevas sanciones contra Irán para limitar un programa de enriquecimiento de uranio que Israel y Occidente creen destinado al desarrollo de armas atómicas. Irán dice que sus actividades nucleares son sólo para usos pacíficos.

"Espero que Rusia se una al régimen de las sanciones, lo que las reforzaría fuertemente", dijo Meridor en un discurso antes de la llegada de Putin.

Rusia -junto con Estados Unidos, China, Gran Bretaña, Francia y Alemania- mantiene un diálogo con Irán para asegurar que la república islámica no desarrolle armas nucleares, y organizó conversaciones no concluyentes con Teherán la semana pasada.

Sin embargo, Rusia tiene una postura más flexible que las naciones Occidentales y se opone a nuevas sanciones contra Irán.

Putin, en tanto, ha dicho que Rusia no tiene pruebas de que Teherán busque convertirse en una potencia nuclear.

En cuanto al conflicto sirio, Rusia ha rechazado los llamados estadounidenses y árabes para dejar de enviar armas al Gobierno sirio, argumentando que sólo suministra armamento defensivo.

Moscú también ha utilizado su poder de veto en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas para defender a Siria.

TEL AVIV RAMALLAH, 25 JUN (DPA) - La victoria del candidato islámico Mohamed Mursi en Egipto ha despertado en Israel preocupación por el futuro y alimentado el miedo a un mayor aislamiento en la región.

"Tinieblas en Egipto", titulaba hoy el diario israelí "Jediot Achronot". Pero en la Franja de Gaza, donde gobierna el grupo radical islámico Hamas, el éxito del "hermano mayor", la Hermandad Musulmana, fue muy celebrada: los seguidores de Hamas salieron en la noche del domingo a las calles tocando bocinas, repartiendo dulces y disparando salvas al aire.

Tras la victoria de Mursi, Hamas espera un mayor acercamiento al poderoso Egipto, apoyo en la lucha de resistencia contra Israel y una mayor apertura de las fronteras. "El perdedor en esta lucha es Israel y sus aliados en la región", celebró el líder de Hamas, Mahmud al Sahar, con vistas a su organización rival Al Fatah.

El moderado presidente palestino, Mahmud Abbas, sigue perdiendo apoyos en la lucha de poder interna palestina con la victoria de Mursi. La Hermandad Musulmana proporcionará a Hamas "nuevas fuerzas que le permitirán retar seriamente a la Organización para la Liberación de Palestina como único representante legítimo del pueblo palestino", escribía un comentarista del diario palestino "Al Ajam".

Hamas es ideológica y religiosamente cercano a los Hermanos Musulmanes ya que originalmente surgió de la organización egipcia. Y para Israel será difícil en el futuro actuar con dureza contra Hamas sin enfadar al vecino que fuera hasta ahora su protector.

Tras la victoria de Mursi, Israel teme que la ya fría paz que existe con Egipto pueda congelarse aún más. "El mundo se rió de nosotros cuando tildamos la Primavera Árabe de 'invierno islámico'", comentaba un representante del gobierno al diario "Haaretz". "Pero ahora todos entienden cómo es la situación".

Especialmente alarmante para Israel son las declaraciones de Mursi de que aspira a estrechar sus relaciones con el mayor enemigo de Israel, Irán. Un eje islámico prácticamente ante la puerta de casa sería para Israel una

catástrofe estratégica.

Jerusalén no está contento con el resultado de las elecciones en Egipto, pero no quiere que se deterioren las relaciones con el nuevo presidente, por lo que la primera reacción del jefe de gobierno israelí, Benjamin Netanyahu, fue formulada con extrema cautela. No hubo felicitaciones, pero Netanyahu destacó el deseo a seguir colaborando.

Israel toma nota de que Mursi, en su primer discurso, destacó su intención de respetar los acuerdos internacionales de su país. Egipto se convirtió en 1979 en el primer país árabe en firmar un tratado de paz con Israel y además desempeñó en la región un importante papel como mediador entre Israel y Hamas o en el frágil proceso de paz, que quiere seguir desempeñando.

Sus buenas relaciones con los militares egipcios son para Israel de importancia existencial: por un lado, el Consejo Supremo de las Fuerzas Armadas ha limitado las competencias del presidente, retirándole algunas como la decisión sobre una guerra. Por otro lado, Israel depende del apoyo de Egipto en la lucha contra terroristas y traficantes en los más de 200 kilómetros de frontera con ese país.

Un comentarista del diario "Yediot Aharonot" escribió que Egipto depende demasiado de la ayuda financiera estadounidense como para realizar verdaderos cambios en la política hacia Israel. Además, de ninguna manera Egipto se ha convertido de la noche a la mañana "en un país enemigo que amenace las fronteras israelíes".

Sin embargo, en la calle el sentimiento es otro. Es un desastre para Israel, dijo el empresario de 47 años Ami en Tel Aviv. "Hamas en Gaza, Hizbulá en el norte, y ¿cuánto tiempo tardará también Jordania en colapsar y que Israel esté rodeada de fanáticos que nos quieran lanzar al mar?".

EL CAIRO, 25 JUN 2012 (AFP) - El presidente electo egipcio Mohamed Mursi, de los poderosos Hermanos Musulmanes, cuenta con una legitimidad electoral inédita en el país, pero los militares, que conservan gran parte del poder, podrían complicarle la tarea, estiman especialistas.

En los hechos, podría haber períodos de tensión y otros más propicios para compromisos entre Mursi, que procurará conquistar espacios de poder a los militares, y las fuerzas armadas, que tal vez apuesten por un fracaso del mandatario para así desprestigiar a los islamistas.

"Nos dirigimos hacia una fase que podría llegar a ser la más importante de la transición" iniciada con la caída del entonces presidente Hosni Mubarak en febrero de 2011, estimó Jalil al Anani, especialista de Medio Oriente en la universidad británica de Durham.

"Mursi tiene una fuerte legitimidad, que le permite reclamar más poderes para la presidencia". El ejército "tendrá que transigir con él", añadió.

El ejército y los sectores cercanos al antiguo régimen "seguramente hagan todo lo posible para complicarle la presidencia. Mursi va a tener que tratar de ser hábil en sus relaciones" con ellos, afirmó Jalil al Anani.

No obstante, "los militares están dispuestos a conformarse con un presidente islamista, pero tomaron algunas precauciones", estimó por su parte el politólogo Mustafa Kamel al Sayed, de la universidad de El Cairo.

Para Gilles Kepel, especialista del islam en el Instituto de Ciencias Políticas de París, "los militares tomaron medidas para rodear la presidencia con una especie de red de instituciones".

Sin embargo, estimó Kepel, puede que se instaure una "lógica de cohabitación" política entre la influyente cofradía de los Hermanos Musulmanes y las fuerzas armadas.

Los Hermanos Musulmanes y el ejército "son las dos entidades que codirigen Egipto en la práctica desde la época del presidente Sadat", quien fue asesinado en octubre de 1981 durante un desfile militar por un grupo de islamistas que se oponían a que Egipto firmara la paz con Israel.

Parte de la prensa egipcia consideraba el lunes que el posible éxito de la gestión de Mursi dependerá en gran parte de su capacidad para abrir el futuro gobierno a personalidades laicas y moderadas, incluyendo cristianos, para tener mayor apoyo ante los generales.

Además, su rival, quien formó parte del régimen de Mubarak, Ahmed Shafiq, obtuvo 48,2% de los votos, por lo que cabe pensar que quienes participaron en dicho régimen aún cuentan con el apoyo de gran parte de la población.

Mursi es el primer civil que ocupará la presidencia, ya que todos sus predecesores, desde la caída de la monarquía, en 1952, eran militares.

Sin embargo, pese a contar con la legitimidad que le confieren unas elecciones en las que los egipcios pudieron elegir libremente a su presidente, dispondrá de un margen de maniobra muy reducido frente al ejército.

Los militares recuperaron el poder legislativo, tras disolverse a mediados de junio el parlamento, controlado por los islamistas. Así, cualquier reforma estará supeditada a los militares hasta que se elija a un nuevo parlamento.

El ejército también se reserva un derecho de control sobre la redacción de la futura Constitución del país, y prerrogativas importantes en materia de seguridad y de mantenimiento del orden.

TOKIO, 25 JUN (NOTIMEX).- Diplomáticos de alto rango de Corea del Sur y Rusia se reunirán mañana martes en Seúl, para discutir las posibles maneras de reanudar las estancadas conversaciones sixpartitas sobre los programas de armas nucleares del Norte.

Estaba previsto que el jefe adjunto de Rusia ante los diálogos a seis bandas, Grigory Logvinov, se reúna con el principal negociador nuclear surcoreano, Lim Sung-nam, señaló un funcionario de alto rango del Ministerio de Asuntos Exteriores.

"Durante los diálogos, el embajador Logvinov y Lim planean celebrar debates a fondo sobre el asunto nuclear de Corea del Norte y otros asuntos en general con respecto al Norte", señaló, reportó la agencia surcoreana de noticias Yonhap.

También discutirán "el estado actual de la Península Coreana después del lanzamiento fallido del cohete de Corea del Norte y las formas de avanzar en el asunto nuclear del Norte", acotó el funcionario.

Los esfuerzos diplomáticos para reanudar las negociaciones sixpartitas, que involucran a las dos Coreas, Estados Unidos, China, Rusia y Japón, se paralizaron en abril, cuando Corea del Norte lanzó un cohete de largo alcance.

En este sentido, el primer ministro surcoreano, Kim Hwang-sik, señaló este lunes en Seúl, que Pyongyang sigue amenazando la paz de la Península Coreana.

Durante la ceremonia conmemorativa del 62 aniversario de la Guerra de Corea, que tuvo lugar en el Monumento Conmemorativo de la Guerra, Kim señaló que el Norte debe dejar sus actos de intimidación para crear un clima de prosperidad.

Kim instó a un camino de prosperidad mutua para el pueblo y la paz de la Península Coreana, diciendo que Corea del Norte debe dejar sus actos vanos.

MOSCÚ, 25 JUN (EFE).- El ministro de Cultura de Rusia, Vladimir Medinski, se pronunció hoy a favor del entierro de la momia del fundador del Estado soviético, Vladimir Lenin, que se exhibe en el mausoleo de la plaza Roja.

"Si este mausoleo estuviese en mi parcela de 600 metros cuadrados hace tiempo que lo hubiera hecho (enterrar a Lenin). Pero la plaza Roja no es nuestra parcela, sino el corazón del país", dijo Medinski en una entrevista publicada en la versión digital del diario "Izvestia".

Por tanto, explicó el titular de Cultura, cualquier decisión sobre qué hacer con el cuerpo embalsamado de Lenin debe adoptarse en consonancia con la "opinión consolidada de la sociedad".

"Como Ministerio de Cultura no vamos a plantear este asunto ni vamos a presentar ninguna propuesta al presidente y al primer ministro", dijo Medinski.

Recalcó que la suya es una "opinión personal" y agregó que él siempre ha sido partidario de que los difuntos sean enterrados y que cuando se trata del cuerpo de un gobernante esto debe hacerse con honores de Estado.

"Lo más importante ahora es educar a la gente: decir que Lenin mismo no quería yacer en un mausoleo y que sus familiares rogaron que no fuera así", agregó el titular de Cultura.

En su opinión, al disponer la exhibición del cuerpo de Lenin, la cúpula bolchevique actuó contra la ética y contra la voluntad de su esposa, Nadezhda Krúpskaya, y demás familiares.

"Actualmente, el 60-65 por ciento de la población respalda mi postura personal. Y este porcentaje puede llegar al 90 si se lleva a cabo una labor educativa como corresponde", subrayó Medinski.

MADRID, 25 JUN (EFE).- El Gobierno español formalizó hoy la solicitud de la "asistencia financiera" aprobada por los países de la zona euro para los bancos con necesidades de capital, aunque sin concretar una cantidad ante los hasta 100.000 millones de euros disponibles.

La petición oficial fue realizada por el ministro español de Economía, Luis de Guindos, en una carta enviada en nombre del Ejecutivo al presidente del Eurogrupo, cargo que ejerce el primer ministro de Luxemburgo Jean-Claude Juncker.

Juncker dio acuse de recibo de la comunicación, a la que seguirá una "respuesta formal a las autoridades españolas".

El Ejecutivo español esperó para enviar la carta con la petición formal a que las consultoras externas Roland Berger y Oliver Wyman desvelaran los resultados de las pruebas a las que sometieron a las entidades españolas.

El pasado 21 de junio, las dos firmas anunciaron sus conclusiones que, en el peor escenario económico imaginado hasta 2014, prevén que la banca española necesitaría entre 51.000 y 62.000 millones de euros.

La cifra queda por debajo de los hasta 100.000 millones acordados por el Eurogrupo el pasado 9 de junio.

La Comisión Europea anunció hoy que enviará en breve a Madrid especialistas para evaluar la situación de la banca.

El vicepresidente económico y comisario europeo de Asuntos Económicos y Monetarios, Olli Rehn, señaló que la evaluación de las consultoras Roland Berger y Oliver Wyman, "es un buen punto de partida" para el trabajo de la Comisión con las autoridades españolas.

La idea es que los términos del acuerdo estén concluidos para que España y los países de la zona euro puedan firmar el Memorando de Entendimiento el 9 de julio.

El dinero podría proceder del Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FEEF), que tiene un carácter temporal, o bien del Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEDE), que entrará en vigor probablemente el próximo mes y que tendrá un carácter permanente.

La elección del fondo es importante, especialmente porque el dinero prestado por el segundo instrumento tendrá preferencia de pago frente a otros acreedores.

Esta circunstancia no gusta a los inversores, lo que explica, según los expertos, la subida de la prima de riesgo de la deuda española las últimas dos semanas y que hoy volvió rebasar los 500 puntos básicos.

El Gobierno español quería que la ayuda a la recapitalización de la banca fuera recibida directamente por las entidades financieras, sin pasar por el Estado, a lo que se opusieron varios países, encabezados por Alemania.

El vicepresidente y comisario de la Competencia de la Comisión Europea, Joaquín Almunia, dijo hoy en Madrid que España, a partir de la petición de asistencia va a estar más vigilada que otros países de la UE que no han pedido financiación a sus socios.

El secretario de Estado de Economía de España, Fernando Jiménez Latorre, señaló por su parte que la Comisión Europea podría limitar la política comercial de las entidades que reciban ayudas como parte de las condiciones asociadas al programa de asistencia.

El presidente del Gobierno español, Mariano Rajoy, advirtió también de que los socios europeos "lógicamente exigirán un esfuerzo importante" a las entidades financieras que recurran a la línea de crédito.

También anunció que "pronto, a lo largo de este año", se aprobarán nuevas medidas para crecer y crear empleo, "por difíciles que sean", sin concretar los nuevos pasos.

Rajoy clausuró hoy la Asamblea general de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE), cuyo presidente, Juan Rosell, le garantizó la colaboración de los empresarios para superar la crisis.

El jefe del Ejecutivo ratificó que continuará con su política de austeridad y de reformas estructurales y aseguró que las turbulencias actuales en los mercados financieros no van a apartarle del camino trazado, que va mantener "hasta el final".

WIESBADEN (ALEMANIA), 25 JUN (DPA) - Vivir en Alemania, la primera economía europea, es más barato que en casi todos sus países fronterizos, según datos publicados hoy por la Oficina Federal de Estadísticas en Wiesbaden.

Los costes de vida son más bajos en sólo dos de sus nueve vecinos, Polonia y la República Checa, ambos en el este de Europa, una región notablemente más barata que el norte y oeste del Viejo Continente.

El nivel de precios en Alemania se ubicó en 2011 un 3,4 por encima de la media de la Unión Europea (UE), de acuerdo con los datos facilitados por la entidad alemana.

En el primer destino vacacional de los alemanes, España, los costes de vida son claramente inferiores. El porcentaje de precios se situó el año pasado un tres por ciento por debajo de la media europea. En Grecia es un cinco por ciento y en Portugal un 13 por ciento.

De entre los países del sur, sólo Italia llega al nivel de la locomotora europea.

Entre los vecinos de Alemania, el más caro es Suiza. En el país alpino el porcentaje supera en un 61,8 por ciento el promedio de los 27. Entre Suiza y Alemania existe una importante diferencia de precios sobre todo en los hoteles, restaurantes y alimentos. La gasolina, por el contrario, es más asequible en Alemania.

No tan marcado pero también grande es el desnivel comparado con su otro vecino del sur, Austria, un 6,7 por ciento por encima de la media europea. En Holanda el porcentaje es un 8,0 por ciento superior, en Francia un 10,7 por ciento y en Bélgica, un 11,8 por ciento.

Los países más caros de la UE son Luxemburgo y Dinamarca, donde la cesta de la compra les cuesta a los consumidores un 21,9 y un 42,2 por ciento más, respectivamente.

Por el contrario, el Estado más barato dentro del bloque comunitario es Bulgaria, un 50 por ciento por debajo de la media.

Por último, los destinos más económicos en el continente son Turquía (38 por ciento inferior) y Hungría (36 por ciento). En el primer país sorprenden los bajos costes de los textiles, mientras que en Hungría son especialmente baratos los hoteles y restaurantes.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

WASHINGTON. La Suprema Corte de Justicia de Estados Unidos invalidó tres de cuatro secciones de la polémica ley antinmigrantes SB1070 de Arizona, incluida la disposición que permitía a la policía verificar la situación legal de cualquier detenido. El fallo con una votación de mayoría de 5-3 y la abstención de la magistrado Elena Kagan, fue vista como una victoria mayor para el presidente Barack Obama, cuyo gobierno argumentó que Arizona usurpó el poder del gobierno federal de aplicar dicha ley migratoria. **(NTX/25)**

ATLANTA. Un año después de que los legisladores del Estado de Georgia aprobaran una dura ley de inmigración, una investigación periodística reveló que muchos gobiernos en ciudades y condados no están cumpliendo la legislación. La legislación fue aprobada con el objetivo de evitar que los inmigrantes que viven sin

permiso en el país le quiten el trabajo a los ciudadanos estadounidenses y detener el apoyo fiscal a los contratistas gubernamentales que empleen a dichas personas. **(AP/25)**

MÉXICO. El candidato, que según las encuestas lleva la delantera con vistas a las elecciones presidenciales del 1 de julio, atrajo a decenas de miles de simpatizantes a su primer acto de campaña multitudinario en la capital mexicana, y dijo que respetará la democracia y que gobernará para todos si resulta vencedor en los comicios. La candidatura de Enrique Peña Nieto, del Partido Revolucionario Institucional (PRI), ha generado protestas en la ciudad del país, la cual es gobernada por el Partido de la Revolución Democrática, de izquierda. **(AP/25)**

ISLAMABAD. Funcionarios de la región informaron que al menos seis soldados paquistaníes murieron por disparos de un grupo de rebeldes en la frontera con Afganistán, mientras patrullaban la zona, al término de un tiroteo que duró cerca de 40 minutos. Otras fuentes precisan que se tratan de seguidores de Maulana Fazlullah, un religioso fundamentalista musulmán del valle paquistaní de Swat que se refugió en Afganistán tras una ofensiva de las fuerzas de seguridad contra los talibanes. **(ANSA/25)**

BUENOS AIRES. El Mercado Común del Sur (MERCOSUR) y los Estados asociados suspendieron la participación de Paraguay en la próxima cumbre del bloque que se efectuará en la provincia argentina de Mendoza (oeste). La decisión se informó a través de un comunicado oficial que emitió la cancillería Argentina, que ejerce la presidencia témpore del bloque regional. La suspensión fue rubricada igualmente por Brasil, Uruguay, Venezuela, Bolivia, Chile, Colombia, Ecuador y Perú. La concisa declaración de sólo tres puntos expresa la más enérgica condena a la ruptura del orden democrático acaecido en la República del Paraguay, por no haberse respetado el debido proceso. **(XIN/25)**

MADRID. El gobierno español formalizó la petición de rescate a Europa para sanear la banca, en situación crítica debido al estallido de la burbuja inmobiliaria. El ministro español de economía, Luis de Guindos, envió una carta al presidente del Eurogrupo, Jean Claude Juncker, en la que solicita “formalmente asistencia para la recapitalización de las entidades financieras españolas que así lo requieran”. La petición no ha despejado incógnitas como la cuantía del rescate, el fondo europeo del que saldrá o el plazo de devolución. **(ANSA/25)**

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos Alberto Glez. Álvarez
Reseña Cablegráfica: Yenlys Samón Antomarchi **Correctora:** Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
